
令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第１】 徳峰 一成 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 市民のくら

しを守る物価

支援策を

２ 施設等の老

朽化対策に力

を入れよ

① 今，多くの市民が五位塚市政に求める優先課題は，

市民のくらしを守る物価支援策ではないか。市長の率

直な見解を伺いたい。

② 今，物価高で，市民が生活や仕事でどれほど影響や

被害を受けているか，業種ごとに，客観的，具体的に

把握できた現状を報告されたい。

③ 今和５年度においては，当初予算からこの12月議会

まで，市が提案した物価支援等のすべてについて，そ

のことに要した一般財源の総額を報告されたい。

④ 合わせて，③のなかで市独自（国の交付金を使わな

い）の物価支援等の内容について，さらにそのことに

要した一般財源の総額を報告されたい。

① 市が保有する（教育施設を含む）すべての施設数を

分類して報告されたい。

② ①の施設のなかで，耐用年数をこえている施設数

を，10年ごとの刻みで分類して報告されたい。

③ 合わせて②の施設のなかで，改修，建て替え，廃止

など，保全計画のある施設数について，一方保全計画

のない施設数について，それぞれ分類して報告された

い。

④ このことに関連して，令和３年３月策定の施設保全

計画は，わずかに64施設に限定したものである。なぜ

限定したのか，聞きたい。

合わせて施設保全計画は，令和５年度まですべて履

行されてきたか，伺いたい。

さらにこれらに要した費用を年度ごとに報告され

たい。

市長

市長

教育長



３ 会計年度任

用職員の待遇

改善を

① 会計年度任用職員の労働条件について，フルタイ

ム，パート職員に分けて報告されたい。

② 令和４年度決算における正規職員数と職員に支給

した給料，手当，共済費等の年間総支給額について，

合わせて一人当たり平均年間支給額を報告されたい。

同じく，会計年度任用職員数と年間総支給額，一人

当たり平均年間支給額を報告されたい。

③ 会計年度任用職員の制度発足時の令和２年度にお

ける会計年度任用職員数について，合わせて令和５年

度当初の会計年度任用職員数について，フルタイム，

パート職員に分けて報告されたい。

④ 令和２年度に比べ，現在フルタイム職員が著しく減

少してきている。その理由を伺いたい。

市長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第２】 上村 龍生 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 人口減少対

策について

２ 優秀な農村

の「顕彰制度」

の採用につい

て

曽於市における，人口減少の状況と今後の見込みにつ

いての質問と，更には市民の方から寄せられた人口減少

対策と交流人口増対策の具体案について提案と質問を

します。

① 合併後の人口減少予想と実態を大枠で報告してく

ださい。

② 今後の人口減少の予想を報告してください。

③ 人口減少対策の基本的な考えを示してください。

１の内容を前提にしながら２・３項目の質問を行いま

す。

曽於市の農村は，子供も後継者もごく少数で，このま

までは農業の自給率が下がり，農村は潰れてしまいま

す。また，鹿児島県の食で「稼ぐ力」も全国最低レベル

で残念でたまりません。

「ＮＨＫ23 欲望の資本主義」で語る著名人も2050年に

は日本の農村は潰れると語りながら「日本の復活は農村

の復活だ」と語っています。その改善の方策は示されま

せんでした。

農村に一定の誇りが持てない環境は国が滅びます。元

気な農家に何としても頑張ってほしい。そうでないと後

継者のモチベーションも向上しません。

そこで今回は，グレードアップのための具体案を提案

します。

① これまで校区等の地域ごとの顕彰制度は行われて

いたと思うが，実情を報告してください。

市長

市長



３ 交流人口増

対策について

② 市全体での顕彰制度は例があるか報告してくださ

い。

③ 街並み，農村景観の大切さについてどのように考え

るか伺います。

④ ランク付けの顕彰制度の採用について，全国的に曽

於市が紹介されたと仮定した場合どのように感じる

か。

また，どのような効果が生じると思うか伺います。

① 交流人口増の必要性について，市長の見解を伺いま

す。

② この４・５年で，国内や国外からの観光客が急速に

伸びた神社が山口県元乃隅神社であります。ここに

は，123基の鳥居が個人や法人等により，商売繁盛・

縁結び・健康祈願等として奉納されています。

アメリカの放送局ＣＮＮで放映されてから，急速に

観光客が伸びた神社です。曽於市にそのような個人の

神社で構いませんが，できたとしたら市長はどのよう

に感じるか伺います。

市長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第３】 山中 雅人 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ 南九州畜産

獣医学拠点に

ついて

２ 本市の介護

施設における

人手不足につ

いて

３ 地域の防犯

対策について

① 過去に行われたＪＲＡとの交渉の経緯について伺

う。

② 現在の事業者の選定の進捗について伺う。

① 全国的に少子高齢化による人手不足が進んでおり，

本市でも介護施設等で部屋はあっても人手が足りな

いといった理由で入居が拒まれる事例もあると聞く

が，現在の状況について伺う。

② 人手不足解消のためにどのような取組を行ってい

るのか伺う。

① 青少年の安全な通行のために，明るい通学路の整備

など大変重要であるが，自治会向けの防犯灯の設置の

助成率が２分の１である根拠について伺う。

市長

市長

市長



令和５年第４回 曽於市議会定例会

一般質問通告一覧表

質問者 【通告第４】 矢上 弘幸 議員

質問事項 質 問 の 要 旨 質問の相手

１ かごしま国

体について

２ 総合大学に

ついて

３ 閉校跡地の

活用法につい

て

４ 特任校につ

いて

５ 子ども議会

について

① 初日，２日目の来場者数について伺います。

② 武術太極拳の会場となったことで，武術太極拳連盟

との接点ができたが，将来的な展望について伺いま

す。

① 講座数と受講者の推移について伺います。

② 同じ講座を３年続けて受講すると，翌年度から受講

できなくなる理由について伺います。

③ 今回，アンケートがありましたが，その意図につい

て伺います。

① 大隅南小，財部北小が閉校し，今年度で高岡小が閉

校するが，それぞれの活用状況，活用予定について伺

います。

② 閉校後の校長住宅，教頭住宅の活用状況について伺

います。

① 特任校の基準について伺います。

② 市内には特任校が何校あるか，またそれぞれの学校

の生徒数の推移について伺います。

① 子ども議会の目的について伺います。

② 以前は質問の内容を市報に載せていましたが，報告

だけにした理由について伺います。

教育長

教育長

教育長

教育長

教育長



６ SOO GOOD FM

について

① 番組審議会は年に何回実施して，どのように公表し

ているか伺います。

② 番組審議会の委員の選定基準，番組の選定基準につ

いて伺います。

市長


